

El atentado contra Faure

Así en los periódicos como en el palacio del Eliseo, como en la Prefectura de policía existe la convicción de que el atentado contra Mr. Faure, fué obra de un loco ó de un mistificador.

Todos hacen notar el hecho de que se había combinado la explosión en condiciones de que no causara mal á nadie.

La bomba ó petardo estaba cargado con pólvora de caza y se había colocado á la distancia de 25 metros del camino por donde debía pasar Mr. Faure.

También se ha demostrado que la pistola, cargada con dos granos de pólvora, estaba colocada al alcance de 10 metros.

Además, tanto la pistola como el cuchillo, estaban colocados en el suelo con cierta ostentación teatral.

Todos estos detalles revelan la obra de un mistificador ó humorista de mal gusto.

Mr. Faure no experimentó la más leve emoción al escuchar la explosión.

El presidente dijo: «Por esta vez la cosa no ha sido grave.»

Le Matin dice que la policía esperaba ya que sucediera algo en el día del sujeto por informes que tenía de que varios grupos anarquistas estaban resueltos á hacer manifestaciones inofensivas, aunque ruidosas, cada vez que la ocasión se les presentara.

Como consecuencia de esas noticias se habían colocado agentes de policía en todos los sitios que había de recorrer el carruaje de Mr. Faure.

Se han hecho activas averiguaciones para descubrir el autor ó autores del atentado.

Se busca señaladamente á un individuo que llevaba un acordeón á quien se vió correr inmediatamente después de haber estallado el petardo.

Todos los miembros del cuerpo diplomático y notabilidades de París han ido á poner su nombre en las listas del Palasio del Eliseo.

El rey Humberto ha teleografiado desde Nápoles, felicitando á Mr. Faure por haber salido ileso del atentado.

El telégrafo anuncia que todos los periódicos ingleses expresan sus simpatías á Mr. Faure con motivo del atentado.

Además del individuo apellidado Gallet, también ha sido detenido un hermano de éste y otro llamado Garnier, que tiene su domicilio en Chantilly.

La policía ha operado numerosos registros sin encontrar prueba alguna contra los detenidos.

Después de un minucioso interrogatorio y comprobada la inocencia de los tres detenidos, fueron puestos en libertad.

Los periódicos declaran unánimemente que

el pseudo-atentado es obra de un loco.

De las recientes diligencias practicadas resulta que los anarquistas son extraños en absoluto al atentado.

El profecto de policía cree que sólo se trata de una mistificación. Sin embargo, continúan las pesquisas.

Mr. Faure ha recibido gran número de despachos de felicitación de soberanos extranjeros.

Todos los diplomáticos agregados á embajadas y muchos senadores y diputados le han felicitado en el Eliseo.

Ha sido examinado en el Laboratorio Municipal el tubo explosivo, comprobándose que solo había contenido pólvora de caza y que era verdaderamente inofensivo.

El presidente de la República en cuanto tuvo noticia de la desgracia sufrida por el agente, maltratado por la equivocación, envió al hospital á uno de sus ayudantes para que en su nombre visitara al enfermo.

Silvestre Lluís en el Patíbulo

El parricida ha expiado su crimen cometido hace dos años en la calle del Parlamento, Barcelona.

Parece ser que Silvestre Lluís durante la noche antes de entrar en capilla atentó contra su vida, para evadir la acción de la justicia.

Al efecto, según se dice, con un hierro, que durante algún tiempo había procurado proporcionarse, se inferió dos heridas, una de ellas en el cuello y otra en el costado derecho, acerca de cuya gravedad extractamente carecemos de detalles.

El arma ó inútil en cuestión es un trozo de hierro arrancado, como hemos dicho, de la plancha en que estaba revestida la puerta del calabozo ocupado por Lluís la cual arrancó ó separó con el trabajo continuado durante su larga permanencia en el mismo valiéndose según parece de la acción de una moneda de 10 céntimos empleada como herramienta para conseguir su objeto.

Se conoce que, sabedor quizás de la proximidad de su fin, ora sea por haber tenido conocimiento recientemente, ora sea simplemente por conjugarlo en fuerza del tiempo transcurrido desde las noticias últimas que le fueron proporcionadas acerca del proceso, decidió darse muerte para huir de la afrentosa del garrote ó simplemente herirse, quien sabe si por creer mejorar su suerte definitiva de tal modo.

El ejecutor Nicomedes preparado como estaba para el terrible desempeño de su misión siniestra parece que había visto con buenos ojos el que el reo le librara por sí propio de su cometido, cuando la orden de la Sala

le encargó de nuevo el cumplimiento de su oficio.

El hijo del reo

El tierno Silvestre, hijo del reo y de su infortunada esposa Concepción, que se libró de la matanza horrible llevada á efecto por su padre, vive en la actualidad en compañía de su abuela.

Como saben nuestros lectores, esta infeliz criatura contaba en aquel entonces como unos dos años y medio escasamente, habiendo con sus inocentes afirmaciones apuntado los mayores cargos en contra del autor de sus días.

De entonces acá van transcurriendo dos años proximadamente y parece que en nada ha sufrido cambio alguno su actitud.

Cuando le hablan de su madre se enternece y expresa conmovido el cariño que le tenía; cuando le hablan de su padre, se muestra por el contrario como espantado, indica sentir el mismo repulsión y acaba por repetir aquellas palabras aciagas: *Papa tala col mama.*

La actitud del infeliz muchacho demuestra cuan perenne es en el mismo recuerdo del siniestro cuadro que presencié desde su cuna.

Ultimos momentos

La entrada en el patio de los Cordeleros se impidió al público por fuerzas de policía y de la guardia civil, que desde las primeras horas de la madrugada se situaron en los alrededores del lugar donde se verificó el triste acto.

Fuerzas de caballería de Tetuan se situaron en el centro de la Ronda, formando un cordón que impedía traspasar al público al lugar de la ejecución.

La concurrencia fué numerosa, produciéndose algunos sustos y carreras cuando los guardias hacían caracolear los caballos.

A las ocho y cuarto se abrió la puerta del patio que da á la calle de Amalia, y por ella penetró la fúnebre comitiva; abrían marcha dos batidores de la guardia municipal montada, ocho niños vestidos de monaguillo con vesta roja, unos cincuenta cofrades con hopa, caperuza y sendas varas doradas, precedidos del estandarte de la Congregación, y terminaba la imagen del Crucificado cubierta por fúnebre crespón.

Los cofrades se colocaron alrededor del patíbulo, dejando la imagen apoyada en dos cogines y arimada al tablado; poco después se erigió un altarcito, en el cual entre dos velas se colocó la Dolorosa.

Momentos después sonó la corneta, ordenando á los soldados la formación. Un silencio glacial reinó en el patio durante algunos segundos. Por la puerta de la cárcel aparecieron varios cofrades de la Paz y Caridad, dos sacerdotes y entre estos el infeliz Silvestre.

tre Lluís con la negra hopa y siniestro birrete.

Por su pié por más que con algún trabajo subió al patíbulo el reo, que repitió en alta voz varias veces que era inocente.

Hiciéronle sentar en el banquillo y al poco rato la justicia humana estaba cumplida.

El P. Maresma pronunció una sentida plática.

La defunción fué certificada por los doctores Vilarraza y Martí.

A las seis y cuarto de la tarde fué conducido el cadáver al cementerio.

Noticias generales

—En el ministerio de Marina se ha recibido el parte de campaña enviado por el comandante general del apostadero de Manila reseñando todas las operaciones realizadas por nuestros buques en la toma de Naic y otros servicios prestados en la conducción de heridos de nuestras columnas á Manila y en el aprovisionamiento de las tropas que por tierra operaban en combinación.

En el referido bombardeo de Naic tomaron parte los cañoneros *Leyte, Bulasan, Elcano, Albay y Samar*, con muy buen éxito, organizando además una columna de desembarco para hacer reconocimientos sobre la costa.

—Entre los muchos trofeos de guerra que trae el general Lachambre hay uno que, tanto el ilustre jefe como su señora, tienen en gran estimación.

Es un niño tagalo de pocos meses, que encontró abandonado en el campo en una de las acciones en que fueron arrollados y vencidos los insurrectos.

Compadecido de la pobre criatura el general Lachambre, lo recogió y llevó al campamento y hoy lo tiene puesto en ama, y está mirándose en él como en un hijo, el caritativo matrimonio.

El niño es una miniatura tagala, de semblante muy vivo y simpático.

—En uno de los últimos correos recibió el ministro de Ultramar una carta del capitán general de Filipinas, Sr. Primo de Rivera, exponiéndole la conveniencia de arbitrar recursos para abrir un camino que pusiera en comunicación todos los destacamentos militares de la provincia de Cavite.

Ese camino juzgábase muy necesario el general Primo de Rivera, porque de lo contrario, al llegar la época de lluvias se dificultarían de tal modo las comunicaciones, que sería preciso aumentar las guarniciones militares en los respectivos puntos, y los gastos vendrían á ser mayores.

En vista de estas razones, el ministro de Ultramar autorizó por telégrafo para que tal camino fuera abierto, y en la actualidad, según noticias recibidas, están muy adelantadas las obras.

—La prensa filibustera de Nueva-York llegada en el último correo echa las campanas al vuelo al dar cuenta del desembarco de dos expediciones en Cuba.

Una de ellas, mandada por Serapio Artega, desembarcó el 21 de Mayo en Matan-

zas, y la otra el 26 en la parte Norte de las Villas, mandada por Ricardo Delgado, ambos titulados comandantes, y compuestas en junto de 75 expedicionarios.

Los efectos llevados por estas expediciones á la manigua, según esa misma prensa, son 1.000 rifles 1.100.000 cartuchos, una ametralladora, 500 machetes, equipos y medicinas.

De esto nada ha dicho la autoridad superior de Cuba.

—Ayer fueron puestos en capilla en La Guardia, villa de la Rioja alavesa, dos reos que hoy debían ser ejecutados.

Parece que uno de ellos ayer noche hizo declaraciones tan inesperadas, que se suspendió la ejecución.

Hoy se dice que han sido indultados los dos reos.

La noticia ha sido muy bien recibida, aunque sigue comentándose el suceso, tanto por lo extraño, como por no saberse nada seguro sobre el origen que ha motivado fin tan humanitario.

—Por falta de agua es fácil que dentro de poco tengan que suspenderse los trabajos en algunas fabricas de Sabadell. Sabido es que aquella ciudad reúne malas condiciones para el abastecimiento de dicho líquido, y la sequía que, como en otras regiones de Cataluña, se sufre allí este año, hace de difícil solución el problema del agua.

Las casas que surten del necesario líquido por las minas de Tarrasa y Sabadell sienten también los efectos de la sequía, habiendo días en que los vecinos, por espacio de doce horas seguidas, carecen por completo de agua.

GACETILLA

En la tarde del domingo tuvo lugar la procesión del Corpus Cristi que celebró la iglesia parroquial de S. Francisco, recorriendo varias calle de esta ciudad y llevando la Sagrada Hostia el M. I. Sr. Deán. Al pasar la procesión por delante del consulado francés fué saludado por la bandera tricolor, que, al pasar la Custodia, permaneció medio tendida en el suelo, recibiendo de esta manera la bendición católica.

El domingo último según antigua costumbre los individuos que componen la Junta de Mayordomos de la Cofradía de S. Juan Bautista, hicieron las visitas de invitación. Presidieron dicha Junta los mayordomos D. Francisco de Olives primogénito del Sr. Conde de Torre Saura.

Muy animado estuvo el Paseo de San Juan en la tarde del domingo, habiendo concurrido á los ensayos de sortija 17 caballos con sus ginetes adiestrados en dicho juego.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro amigo y paisano D. Antonio Fiol y Torrent que procedente de Cuba llegó el sábado último á esta Ciudad, al objeto de pasar algún tiempo en el seno de su familia. Sea bien venido.

Se está organizando por varios ciclistas mahoneses una excursión á esta Ciudad para

las próximas fiestas que se celebran dedicadas á San Juan.

Parece que la partida se efectuará mañana á las 5 de la tarde, regresando á Mahón el 25 y llegando á las 7 de su mañana.

En la revista naval anunciada para el día 28 del actual con motivo de las fiestas anunciadas para el jubileo de la Reina Victoria de Inglaterra se reunirán en Spitead ciento cuarenta y seis buques de guerra divididos en cuatro grandes grupos.

Por real orden expedida por el Ministerio de la Gobernación, han sido nombrados para ejercer el cargo de alcaldes durante el bienio de 1897 á 99, los señores siguientes: de Palma, D. Antonio Sbert Canals; de Mahón, don Juan Olivar Febrer, Barón de las Arenas; de Ibiza, D. José Verdera Ramón; de Manacor, D. Lorenzo Caldentey Perelló; de Inca, don Bartolomé Martorell Ferrer, y de Pollensa, D. Jaime Ignacio Martorell Llitrá.

Se encuentra otra vez enfermo el capitán general de estas islas.

Por tratarse de un compatriota nuestro tomamos del semanario «El Movilizado» que se publica en la Habana las siguientes líneas:

«No es movilizado, pertenece al Ejército; pero la *voluntariedad* que ha demostrado desde el comienzo de esta funesta guerra, para combatir al enemigo, iguala su comportamiento al de esos valientes que *obligados* únicamente por el cumplimiento del deber de patriotas, se han lanzado al campo de batalla á defender arma en mano á nuestra querida patria. Por estas circunstancias figura hoy honrándola, en la galería de «El Movilizado».

Cristóbal Pons, hijo de las Islas Baleares, sentó plaza de soldado en esta Isla el 17 de Marzo de 1881, licenciándose de sargento en 1892 y dedicándose á la honrada ocupación del comercio.

A pesar de que en este ejercicio de relativo bienestar, y de hallarse exento del servicio de las armas cuando estalló la guerra, reintegró en el ejército, reconquistando sus anteriores empleos á los pocos meses y ha sido ascendido á 2.º Teniente por su comportamiento en la acción en terrenos de «Cayajabos» (Habana) el 1.º de Marzo último.

Ha operado en Santiago de Cuba con las columnas de los generales Sandoval, Pareja y Moncada, distinguiéndose siempre y captándose por las excelentes condiciones de su carácter, el aprecio de sus superiores.

«El Movilizado», al felicitar al Teniente Pons, por su ascenso á ese empleo, se congratula en publicar su retrato, demostrándole así la estimación que se le tiene.»

Al felicitar al amigo Pons por su ascenso enviamos nuestra mas cordial enhorabuena haciéndola extensiva á su demás familia que reside en esta Ciudad deseando al Sr. Pons nuevos ascensos en su carrera.

Por las calles y plazas donde han de pasar ó correr los caballos véanse montones de arena que debe ser esparcida, sirviendo de agradable esparcimiento á los niños que forman con ella infantiles y capriciosas figuras.

Mañana, á levantarse muy temprano, que el sol viene á visitarnos bailando. Y vosotras, niñas, no olvidéis que el echar agua á la calle puede en cierto modo daros á conocer vuestro porvenir.

El general jefe de la octava sección del ministerio de la Guerra ha presentado al ministro algunos modelos de uniformes de dril, contruidos á propuesta del capitán general de Andalucía, con el fin de ensayar un vestuario más ligero para las tropas que guardan las regiones más calurosas durante los meses de verano.

La modificación en el vestuario se hará en corto plazo, proporcionando con ella al soldado grandes comodidades.

Con motivo de la exposición de París, de 1900, se preparan en París juegos olímpicos á semejanza de los verificados en Atenas en 1896.

El vizconde de la Rochefoucauld ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho el presidente del comité internacional olímpico, Mr. de Coubertin, de dirigir la organización de dichos juegos. Los de 1896, en Atenas fueron dirigidos por el príncipe real de Grecia. La segunda olimpiada se verificará en París, y promete ser brillantemente celebrada.

Próximamente se formará el comité organizador, en el cual estarán representados los principales *sports*.

Con la puntualidad acostumbrada hemos recibido el reparto 5.º de «El Primor Femenil», que con merecido éxito publica en Barcelona la antigua casa editorial Viuda de P. Font, y cuya publicación, dedicada expresamente á los colegios de niñas, se hace á éstos de todo punto indispensable, no sólo por su parte material ó sea por lo relativo á la utilidad práctica de sus dibujos para bordados, sino que también por sus interesantes lecciones sobre confección de los mismos y de otras labores con este arte relacionadas, cuyas lecciones llevan la notabilidad de apartarse completamente de la rutina, enseñando procedimientos nuevos y puramente prácticos por basarse en el continuado ejercicio que en la propia confección se lleva á cabo en los talleres de los mismos redactores.

De dicha revista se publican doce cuadernos al año conteniendo veinticuatro pliegos de dibujos para bordados, en tamaño natural, abundante texto doctrinal y explicativo, y grandes pliegos extraordinarios, en dos ediciones que cuestan siete pesetas, la económica, publicación más abundante, lujosa y barata que de dicho género se publica en España y el extranjero.

Nuestros lectores obtendrán un reparto gratis pidiéndolo por carta á dicha casa editorial: calle de Valencia, 307, Barcelona.

De los periódicos de Mahón copiamos lo siguiente:

«Por acuerdo de la Junta Directiva del Club de Regatas de esta, se ha pasado invitación por si desean contribuir con un objeto de arte para premio de las regatas que se han de celebrar el día de San Pedro á Su Majestad el Rey, Exmo. Sr. Ministro de Marina, Ilustrísimo. Sr. Obispo, Ilmo. Ayuntamiento de esta ciudad y cuerpos militares de la guarnición, y en metálico para formar uno para las canoas ó embarcaciones de remo de 12 á 16 remos á todas las Sociedades recreativas y comerciales.»

«Sabemos que el Ilmo. Sr. Obispo ha dedicado un magnífico barómetro para los vencedores en una de las regatas de remo y el Sr. Comandante de Marina Jefe de la Brigada Torpedista un bonito reloj-despertador con adornos marítimos para uno de las de vela.»

Hemos visto esta tarde en la Presidencia del Club de Regatas un barómetro Aneroido

y un termómetro de formas muy elegantes y apropiadas al objeto, los cuerpos de Artillería de esta plaza dedican por premio de las regatas acordadas por el citado Club para el día de San Pedro.

Leemos en el «Diario de Barcelona» del martes:

«Por noticias particulares de Génova sabemos que el acorazado «Cristóbal Colón» ha embarcado las municiones y pólvora que esperaba de Inglaterra para la dotación de la artillería de menor calibre y que mañana ó pasado mañana recibirá los dos nuevos cañones Armstrong de 25 centímetros que se acaban de probar en el polígono de la Spezzia, los que serán colocados en sus respectivos montajes de las torres de proa y popa á las pocas horas de tenerlos á bordo. También se nos dice que el nuevo acorazado zarpará de Génova con rumbo á Mahón el día 21 del corriente por la mañana.

Dice «La Almudaina» de Palma que se han admitido por esta Audiencia provincial los recursos de casación por quebrantamiento de forma y por infracción de ley, en la causa sobre robo y homicidio vista por el Tribunal del Jurado que condenó á los cuatro procesados á la pena de muerte.

Enseguida de quedar librados los documentos prevenidos por la ley se remitirán con la causa al Tribunal Supremo.

De un periódico de Sevilla copiamos lo siguiente:

«Las personas que no residiendo en Sevilla lean los estados que esta prensa publica de las observaciones meteorológicas, creerán que se trata de andaluzadas, porque exagerando parecerá que se diga que *disfrutamos* de 49 grados al sol y 43'2 á la sombra.

No se recuerda año alguno en que la temperatura haya sido tan elevada en la actual época.

Dentro de las habitaciones, el termómetro ha indicado 35° C.»

En Bellvey, ha caído una plaga de ratones que todo lo destrozan.

El popular astrónomo señor Noherlesoom anuncia en su «Boletín Meteorológico» las siguientes variaciones atmosféricas para fines de Junio.

El miércoles 28 se dirigirá al mar del Norte el centro de la depresión del día anterior, desapareciendo su influencia en nuestra Península.

El jueves 24 habrá en el Mediterráneo un mínimo barométrico, pero como al mismo tiempo por el Atlántico estará amenazada nuestra Península por otro núcleo de bajas presiones, que tendrá su centro hacia el NO. de España y ejercerá su acción por el golfo de Gascuña, se neutralizará la influencia de ambos elementos de perturbación atmosférica, que por este motivo será de poca importancia en este día.

Mayor será la del 25 en el Mediterráneo, produciendo alguna lluvia tempestuosa en las regiones vecinas de dicho mar.

Del 27 al 28 deberá notarse el avance de una depresión, aunque será escasa su influencia en estos días en nuestras regiones.

El lunes 28 se encontrará el SO. de Irlanda el centro de la depresión del Atlántico.

Ejercerá su acción sobre nuestra Península, ocasionando algunas lluvias tempestuosas, especialmente en las regiones de NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 29 será parecido al anterior. El centro de la depresión del Atlántico se acercará más á Irlanda.

Seguirá también ejerciendo su influencia en nuestra Península con mayor fuerza y en mayor extensión que el día anterior.

Las lluvias tempestuosas se producirán especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 30 continuará el centro de la depresión de los días anteriores en el archipiélago inglés, aun más al N. que el día 29, y desde allí propagará su influencia por el NO. del continente.

La que ejercerá en nuestras regiones se limitará principalmente á las del NO. y septentrional, donde ocasionará algún chubasco, con vientos de entre O. y N.

Sección religiosa

Miér.—Santos Juan y Felix presbíteros y mártires.

Juev.—✠ La Natividad de San Juan Bautista y San Fausto mártir.

En la parroquia de San Francisco á las 9 y media Misa mayor. Por la tarde á las 3 y media rezo del Santo Rosario.

Vier.—El Santísimo Corazón de Jesús, Santos Próspero y Eloy obispos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.

Día 19.—De Barcelona, pailebot «Comercio», de 38 tons., pat. D. Miguel Jamet, con 4 trip. y efectos.

Día 20.—De Argel, pailebot «San Antonio», de 40 tons., pat. D. Pedro Mesquida, con 5 trip., 7 pas. y lastre.

Día 20.—De Marsella, pailebot «Paquete Ciudadano», de 74 tons., pat. D. Bartolomé Piris, con 6 trip. y lastre.

Día 22.—De Barcelona, pailebot «Nueva Estrella», de 36 tons., pat. D. José Bagur, con 5 trip. y efectos.

Idem despachadas.

Día 19.—Para Carlo-Forte, pailebot «Galatea», de 30 tons., pat. Bartolomé Amengual, con 5 trip. y lastre.

Día 19.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Juanita», de 36 tons., pat. D. Sebastián Lluch, con 5 trip. y efectos.

Día 19.—Para Barcelona, pailebot «Comercio», de 38 tons., pat. D. Miguel Jamet, con 4 trip. y efectos.

Día 19.—Para Alcudia, laúd «San Antonio», de 3 tons., pat. Cristóbal Bagur, con 4 trip. y arreos pesca.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid 21, 10'35 noche.

Oficialmente se ha declarado que los perjuicios que sufre el ejército de Cuba por la depreciación del papel son insignificantes.

Próximo al cuartel de Artillería en Barcelona los municipales apagaron varias bombas que tenían la mecha encendida.

Se afirma que el Presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley exigirá la autonomía de Cuba y la retirada de las tropas españolas.

Variedades.

Es D. Román un hombre muy mirado y enemigo de molestar á nadie.

Ayer tarde, yendo en un tranvía, iba á consultar su reloj, y advirtió que un *rata* se lo estaba sacando del bolsillo del chaleco. Retiró su mano D. Román, para no incomodar al tomador, al cual dijo con mucha finura cuando acabó la operación:

—¿Me hace usted el favor de decirme qué hora tiene nuestro reloj?

A un hombre muy presuntuoso le decían que la vida de los héroes era corta.

Y replicó al instante:

—¿Por ventura tengo yo la culpa de no haber muerto todavía?

La envidia tiene para los envidiados el dulce consuelo de que los envidiosos les advierten sus buenas cualidades.

ANUNCIOS

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el miércoles próximo 23 del actual el pailebot

FLOR DEL MAR

su patrón Simón Benejam, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Vicente Marqués, hijo.

Para Argel directamente

Del 26 al 27 del actual saldrá de este puerto el pailebot

San Antonio

Su patrón D. Pedro Mesquida. Admite carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Rafael Carretero.

También se necesita un piloto que se haga de la de la derrota de dicho buque.

LA PERLA DEL CANTÁBRICO

SIDRA CHAMPAGNE

ELABORADA POR

Máximo Martínez

(S. en C.)

GIJON (Asturias)

Exportación á todos los países

MEDALLA DE ORO en la Exposición de Lugo, 1896.

Los que deseen conocer esta Casa deben dirigirse á D. Máximo Martínez, en Gijón, quien remite notas de precios y contesta á las indicaciones y preguntas que le hagan los señores comerciantes y particulares.

PARA VENDER

Lo está un hortal con sepas, higueras y toda clase de árboles frutales, de dos barcillas de sembrado terreno superior. Hay además un pozo.

Se halla situado en el camino de la *Torre den Calafat*, veinte y cinco minutos lejos de esta ciudad.

Para más informes dirigirse calle de las Parras n.º 11.

FILTRO FRATTINI

DEPURADOR DEL AIRE

Para la perfecta conservación del Vino, Cerveza, etc.

¡¡Maravilloso descubrimiento de la ciencia!!

Poner en duda la propiedad conservadora de este aparato sería desconocer las invenciones más positivas de la ciencia.

Con el presente filtro se obtiene:

No es necesario embotellar el vino para conservarlo: no habrá vino descompuesto, picante ni agrio: el último vaso de vino que se espite después de varios meses es perfectamente igual al primero: grande y verdadera economía de trabajo y de dinero.

PRECIOS EN BARCELONA

N.º 1 para toneles hasta 500 litros, 10 pesetas.
N.º 2 » » » 5000 » 16 »
N.º 3 » » de gran capacidad 75 »

Unicos Concesionarios: U. Ramolfo y C.ª Pertrixol, l. Barcelona.

Representante en Menorca: *Juan Servera Salort*. San Gerónimo, 22. Ciudadela.



IMPRESA Y LIBRERÍA

DE

SALVADOR FABREGUES

CALLE DE MAHON N.º 23

En este acreditado establecimiento se halla de venta, entre otras cosas, lo siguiente:

Estampas finas y ordinarias, vistas de puertos y ciudades de las principales partes del globo, historias y santos, oleografías y cromos.—Papeles y sobres de todas clases, papel de música de 8, 10, 12 y más pentágramas, id. en rollo para dibujo y embalage, id. de todos colores y clases.—Cartapacios, plumas y plumillas de todos números, portaplumas finos y ordinarios.—Lápices para dibujo, carpintero y cartera.—Libros y libretas en blanco y rayados, libros de caja, id. mayores, diarios, etc. copiadores, pupitres, carteras, libros de memorias.—Tinteros.—Obleas.—Cortaplumas.—Pisa papeles.—Tigeras y demás objetos para escritorio.

Gran depósito de papeles tapicería para habitaciones, armarios, cajones, etc. etc.

Transparentes, barras, florones, anillos para portiers, etc. etc.

Tiras madera, en nego, doradas, etc. para cuadros y galerías.

Para los fabricantes de calzado. Cuchillas, leznas, raspas etc. etc.

Estuches de compases.—Cajitas de colores, id. pasteles.—Difuminos, estompa, papel de calcar y demás para dibujo.

Tinta inglesa, negra, doble negra, comunicativa, para ropa, china, para sellos, y diferentes colores.

Santos Cristos, estatuitas, lamparillas, piquetas, cinturones hábito, escudos plata, rosarios de todas clases, etc. etc.

Gran surtido de devocionarios, desde 25 cént. á 40 pesetas uno.

Sacras, desde 1'50 á 15 pesetas juego.

Flores, ramos, papeles de seda, telas, colores, centros, hojas y demás objetos para hacer toda clase de flores artificiales.—Coronas y ramos de primera comunión.—Idem mortuorias y medallones, (variado surtido.)

Jemelos, botones, medallones, cadenas, collares, aderezos, etc.—Marcos para retratos.—Petacas, cigarreras, pipas, boquillas, cajas rapé, fosforeras, etc.—Portamonedas de piel de Rusia, de acero y muchas otras clases.—Tarjete-

ros y monederos para señora.—La cuestión del siete.—Rompe cabeza Bismak.—Lotones, naipes, damas, dados, juegos de la oca, etc.—Muñecas de cera, goma y cartón.—Caballos, conejos, coches, santos plomo, teatros y otros muchos juegos.

Cuchillos de mesa, encharas metal blanco y de diferentes otras clases, cucharones, bandejas y licoreros.—Ollas, cacerolas, platos, tazas, soperas y diferentes otros artículos de metal y porcelana.

Paraguas de todas clases y precios.—Cestas, cestas-maletas, cestillos de mimbre y paja de colores, etc. etc.

Figuras y figuritas de barro para pesabres.

Velas esperma.—Algodones é hilos para corchet y medias.—Alfileres y otras muchas cosas que sería difícil enumerar.

Esta librería recibe todos los años un espléndido y variado surtido de ALMANAQUES AMERICANOS y de chistes.

Mapas De Cuba.—De Filipinas.—De Europa.—De España.—De las Baleares y puerto de Mahón.—De Menorca, etc. etc.

ATLAS de muchas clases y precios.

ABANICOS (última novedad)

Diccionarios.—Vocabularios.—Gramáticas.—Aritméticas.—Libro de lectura, etc. etc.

Obras de Julio Verne, del padre Coloma, del padre Claret, etc.

Obras pedicables de diferentes autores.

Obras nuevas que se han impreso y se han recibido en este establecimiento:

UNA DECADA SANGRIENTA

DOS REGENCIAS

por Miguel Villalba Hervas

Recuerdos de cinco lustros, por el mismo autor

Forman dos tomos de 380 págs. cada uno El primero comprende desde 1835 á 1843 y el segundo de 1843 á 1868.

Son dos libros históricos que detallan todos los grandes sucesos de las revoluciones, guerras civiles, etc. ocurridos en España durante las citadas fechas.

A 3 pesetas tomo. Se venden juntos ó por separado.

CIENCIA RECREATIVA

POR TOM-TIT

100 juegos sin aparato ó sean 100 experimentos

Un tomo de 250 págs., adornado con mas de 100 grabados y encuadernado con tela inglesa y con planchas doradas.—5 pesetas.

MANUALES DE COCINA

PASTELERÍA, REPOSTERÍA, BOLLERÍA, PARA VINOS Y LICORES, JARABES, ETC. ETC.

DE TODAS CLASES Y PRECIOS

MANUAL DE PROCEDIMIENTOS ÚTILES

RECOPIADOS POR

GASTÓN TISSANDIER

Segunda edición.—3'50 pesetas ejemplar.

Barcelona á la vista

Se ha recibido hasta el cuaderno 11 que hay publicados.



Imp. de S. Fábregues.—Ciudadela.

DINERO

Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de CINCUENTA MIL DUROS, en partidas que no bajen de DIEZ MIL PESETAS.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.

El BANCO DE CIUADDELA compra oro de todas clases y cupones del 4 p%. Exterior y Billetes Cuba á precios elevadísimos.